

Pengaruh Asimetri Informasi, Pengendalian Intern Dan Budaya Organisasi Terhadap Kecenderungan Kecurangan (*Fraud*) Lpd Se-Kecamatan Banjarangkan

I Made Wahyu Adi Valentina⁽¹⁾

Kadek Dewi Padnyawati⁽²⁾

(1)(2) Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Bisnis dan Pariwisata, Universitas Hindu Indonesia, Tembau, Jalan Sangalangit, Penatih, Kecamatan Denpasar Timur Bali.

e-mail: wahyuadi319@gmail.com

ABSTRACT

This study is a case on LPD employees in Banjarangkan District. It aims to determine the effect of fraud — also known as information asymmetry — on organizational culture, internal control and external control. The study's population is all of the LPDs in Banjarangkan District; this includes 30 active LPDs with 2 inactive LPDs. To collect data for analysis, the researchers used a random selection method and tested the results with multiple linear regression analysis. The results indicated that there was a positive and significant influence between fraud and information asymmetry among LPD employees in Banjarangkan District. The results of this study can be used to create regulations and policies for preventing fraud in LPDs in Banjarangkan District. Additionally, this study shows a negative effect from internal control and a negative effect from organizational culture on fraud tendencies in LPDs in Banjarangkan District.

Keywords: *Information Asymmetry, Internal Control, Organizational Culture, Fraud Tendency*

PENDAHULUAN

Lembaga Perkreditan Desa, juga dikenal sebagai LPD, memberikan layanan keuangan kepada masyarakat pedesaan. Ini merupakan solusi atas keterbatasan dana yang dapat diakses oleh masyarakat pedesaan dan masyarakat dengan kemampuan ekonomi yang terbatas. Namun, satu kasus penyalahgunaan LPD melibatkan cabang Tegalwangi yang terletak di Kabupaten Klungkung, Provinsi Bali. Di masa pertumbuhan LPD yang pesat, kasus ini dianggap sebagai masalah.

Di Bali, 1.433 LPD saat ini beroperasi. 118 di antaranya ditemukan di Kabupaten Klungkung; dua ini tidak dalam pelayanan. 118 LPD tersebar di 4 kecamatan di Kabupaten Banjarangkan. Dari 118 LPD, 30 di antaranya tidak beroperasi sebagaimana mestinya—dan beberapa tidak beroperasi sama sekali—karena komplikasi atau masalah khusus dengan masing-masing LPD. Salah satu LPD bermasalah tersebut berada di Desa Adat Tegalwangi, Desa Nyalian dan Kecamatan Banjarangkan. Pada tahun 2021, perbuatan salah itu dibuktikan oleh Bendahara LPD Gusti Ayu Suratni yang menyalahgunakan dana untuk korupsi dan penyelewengan. Hal ini merugikan negara, perekonomian dan

meningkatkan perkembangan mereka sambil meminimalkan kecenderungan ke arah penipuan.

Berdasarkan pemaparan latar belakang diatas, maka penulis tertarik melakukan penelitian dengan judul: “Pengaruh Asimetri Informasi, Pengendalian Intern, Dan Budaya Organisasi Terhadap Kecenderungan Kecurangan (*fraud*) (Studi Kasus Pada LPD Se-Kecamatan Banjarangkan)”.

KAJIAN PUSTAKA

Asimetri Informasi

Dalam sebuah perusahaan, asimetri informasi terjadi ketika satu pihak memiliki pengetahuan lebih dari yang lain. Ini biasanya terjadi antara karyawan dan pemangku kepentingan luar. Standar Profesional Akuntan Publik atau SPAP menekankan keterbukaan informasi yang memadai di antara pihak-pihak yang terlibat. Standar pelaporan ketiga mensyaratkan pengungkapan yang dianggap memadai oleh pemangku kepentingan—yang berarti menyajikan semua informasi relevan yang diperlukan untuk membuat keputusan. Salah satu alasan pengungkapan penuh diperlukan adalah karena hal itu membuat laporan keuangan berguna; jika tidak, mereka akan menyesatkan pihak-pihak yang terlibat. Selain itu, pengungkapan penuh bertujuan untuk melayani kepentingan semua pihak yang terlibat dengan memenuhi kebutuhan mereka dan memahami laporan keuangan secara tepat waktu.

Pengendalian Intern

Elde, Randal J. et al. (2012:316) melaporkan kalau pengaturan ialah kebijaksanaan serta metode yang disusun buat manajemen supaya bisa mengenali dengan cara tentu kalau target serta tujuan industri sudah berhasil. Pengaturan Dalam sendiri tercipta dengan cara beramai-ramai bersumber pada kebijaksanaan serta metode itu. Efek yang dimungkinkan terjalin dalam sesuatu industri butuh pemecahan, alhasil pengaturan bisa jadi prinsip dalam ketetapan pengumpulan aksi yang pas supaya tujuan industri berhasil. Pengaturan dalam pula bisa menghindari kehilangan ataupun inefisiensi dalam mengatur basis energi industri sudah memiliki arah yang nyata.

Budaya Organisasi

Laura A. Kingyang diterjemahkan oleh Brian Marwensdy (2010:269) dalam M. Hamdani (2017), kalau arti adat kelompok merupakan nilai-nilai, keyakinan, serta aturan dan Kerutinan yang terdapat di kelompok. Bagi Ivancevichet angkatan laut(AL).(2006),

Murti Ni Wayan. 2018. Pengaruh Sistem Pengendalian Internal, Profesional Badan Pengawas, Dan Keadilan Prosedural Terhadap Kecenderungan Kecurangan (*fraud*) (Studi Empiris Pada LPD Se-Kecamatan Susut Kabupaten Bangli). Vol:2 No:2 Tahun 2018.

Wiwik Ariani Ni Putu,dkk (2017) “Pengaruh Pengendalian Intern Kas, Asimetri Informasi dan Ketaatan Aturan Akuntansi Terhadap Kecurangan Akuntansi Pada LPD Di Kecamatan Kintamani”. E-journal S1 Ak Universitas Pendidikan Ganesha Vol. 8. No. 2 Tahnun 2017.

Yohana Dewi, Ni Wayan. 2019. Pengaruh Sistem Pengendalian Internal, Asimetri Informasi, Budaya Organisasi Terhadap Kecenderungan Kecurangan (*Fraud*) Akuntansi Pada LPD Se-Kecamatan Gianyar. Skripsi Universitas Hindu Indonesia.